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•  XXV СЪЕЗД КПСС 
ПРОДОЛЖАЕТ РА
БОТУ

•  ПОДДЕРЖКА НА
РОДА

ф  Н О В Ы Е  ОБЯЗА 
ТЕЛЬСТВА

ф  ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕ
ДАНИЕ БЮРО РК 
КПСС

•  П А Р Т И Й Н А Я  
ЖИЗНЬ

XXV съезд Коммунистической 
партии С о в е тско го  Союза
МОСКВА. (Т А С С ). 24 ф евр а

ля в торжественной обстанов
ке в Крем левском  Дворце 
съездов начал работу X X V  
съ езд  Ком мунистической пар
тии С оветского  С ою за.

10 часов утра . Д елегаты  и 
гости съезда встречаю т бур
ными, долго несмолкающ ими 
аплодисм ентам и Генерального 
секретаря ЦК КП С С  товарищ а 
Л. И. Брежнева, членов Полит
бю ро ЦК товарищ ей Ю . В. 
Андропова, А . А . Гречко, В. В. 
Гришина, А . А . Гром ыко, А . П. 
Кириленко, А . Н. Косыгина, 
Ф . Д . Кулакова, Д . А . Куна
ева, К. T. М азурова, А . Я. Пель
ш е, Н. В. Подгорного , Д . С . 
Полянского , М. А . С услова, 
В. В. Щ ербицкого .

О бращ аясь к присутствую 
щим в зале , Леонид Ильич 
Брежнев говорит:

Товарищи делегаты ! На X X V  
съезд  Ком мунистической пар
тии Советского  С ою за избрано 
четыре тысячи 998 делегатов . 
О тсутствую т на съезде  по ува
ж ительным причинам 15 д еле
гатов.

По поручению Центрального 
Комитета X X V  съезд  Ком м уни
стической партии С оветского  
С ою за объявляю  откры тым .

Под сводами зала звучат 
бурны е продолж ительны е ап
лодисм енты .

Д алее  товарищ  Л. И. Бреж 
нев говорит о том , что д е л е 
гатам  предстоит избрать руко
водящ ие органы съезда—  пре
зидиум , секретариат, редакци
онную и м андатную  комиссии. 
П редлож ения съезда по этом у 
вопросу внесены на рассм от
рение советам представителей 
делегаций партийных организа
ций республик, краев и облас
тей. '

Д елегаты  единогласно изби
раю т президиум  съезда в сос
таве 120 человек.

Вм есте с членами Политбю 
ро ЦК КП С С  места в лож ах 
президиум а занимаю т руково
дители делегаций коммунисти
ческих, рабочих, национально
дем ократических и социалисти
ческих партий, прибывших по 
приглашению  ЦК КП С С  на 
съезд .

Единогласно избираю тся 
секретариат съезда , редакци
онная и мандатная комиссии.

Затем  выступил член Полит
бю ро ЦК КП С С , секретарь ЦК 
КП С С  товарищ  М. А . С услов .

О т лица делегатов съезда и 
jBcex советских коммунистов он 
сердечно приветствовал при
бывшие на съезд  103 д ел ега 
ции коммунистических, рабо
чих, национально - дем о кр а
тических и социалистических 
партий уз  96 стран, а такж е 
делегации национально -д ем о 
кратических партий и органи
заций, с которы ми К П С С  под
держ ивает друж ественны е свя
зи.

Затем  съ езд  утверж дает 
следую щ ий порядок дня X X V  
съезда КП С С :

1. О тчет Ц ентрального К о 
митета К П С С  и очередны е за
дачи партии в области внут

ренней и внешней политики—  
докладчик Генеральный секр е
тарь ЦК К П С С  товарищ  Л. И. 
Бреж нев.

2. О тчет Центральной реви
зионной комиссии К П С С —  до 
к ла д ч и к . председатель ревизи
онной комиссии товарищ  Г. Ф . 
Сизов.

3. О сновные направления 
развития народного хозяйства 
С С С Р  на 1976— 1980 годы —  
докладчик П редседатель С ове
та М инистров С С С Р  товарищ  
А . Н. Косыгин.

4. Выборы центральных ор
ганов партии.

С ъ е зд  приступил к рассм от
рению первого вопроса по
вестки дня . С докладом  «О тчет 
Ц ентрального Ком итета КП С С  
и очередны е задачи партии в 
области внутренней и внеш
ней политики» выступил Ге
неральный секретарь ЦК КП С С  
товарищ  Л. И. Брежнев.

Д елегаты  и гости съезда 
встретили Леонида Ильича 
Брежнева бурной, долго  нес
молкаю щ ей овацией. Все 
встают.

МОСКВА. (Т А С С ). Ш таб ле
нинской партии отчитывается 
перед  пятнадцатью  миллиона
ми коммунистов, перед всем 
советским  народом , намечает 
перспективы на б удущ ее , ин
ф орм ирует мир об огромной 
по м асш табам  и политической 
важности работе. Особо зна
чительным и торж ественны м  
был первый день X X V  съезда 
К П С С . Д елегаты  с огромным 
вниманием выслуш али отчет
ный д оклад  Ц ентрального Ко
митета партии, с которы м вы
ступил Генеральный секретарь 
ЦК КП С С  товарищ  Л. И. Бреж 
нев.

М иллионы и миллионы лю 
дей в нашей стране и за ру
беж ом  с неослабным интере
сом следили за этим д окладом  
по телевидению  и радио.

П ятилетие, минувш ее со 
времени X X IV  съезда партии, 
для коммунистов, для всего 
наш его народа было периодом 
событий и дел громадного 
значения. Возросло м о гущ ест
во Родины. И материально и 
духовно советские люди стали 
жить богаче. Это , считает пар
тия, безусловно самое важное. 
С делан  новый крупный шаг в 
создании материально -техни
ческой базы ком м унизм а, в 
обеспечении безопасности
страны . Таков политический 
итог экономической д еятель
ности партии в период м еж ду 
съездам и, главный результат 
героического  труда советских 
лю дей . В девятой пятилетке 
достигнуты  более высокие, 
чем в любой из предш ествую 
щих, приросты промышленной 
продукции^ ассигнований на 
подъем жизненного уровня на
рода. Достаточно сказать, что 
на проведение новых социаль
ных мероприятий было напра
влено столько ж е средств , 
сколько за две преды дущ ие 
пятилетки.

С реди  делегатов съезда—  
сотни передовиков и специа
листов сельского  хозяйства. К

ним работникам зем леделия 
и животноводства, в первую 
очередь обращ ена та часть 
доклада ЦК, где  дан глубокий 
анализ развития аграрны х о т
раслей зкономики страны . Н е
смотря на крайне неблагопри
ятные погодные условия ряда 
лег минувшей пятилетки, ср е д 
негодовой объем продукции 
сельского  хозяйства возрос на 
13 процентов. Большие и сло
жные задачи предстоит решать 
труж еникам  села в десятой 
пятилетке. Наиболее актуаль
ная среди них —  дальнейший 
рост зернового производства. 
Центральный Ком итет партии 
вновь напомнил, что подъем се
льского  хозяйства является ва
жнейш ей общ егосударствен
ной, общ енародной задачей. В 
ее реш ение долж ны  внести до
стойный вклад все отрасли 
экономики.

Посланцы строителей девя
той и десятой пятилеток с вол
нением восприняли теплые 
слова, с которыми обратился 
к коллективам  первопроходцев 
товарищ  Л. И. Бреж нев. Он 
подчеркнул, что тр уд  этих лю 
дей ставит на служ бу Родине 
огром ны е природные богатст
ва, дает новую жизнь обш ир
ным районам Сибири, С евера, 
С редней Азии и Д альнего  Во
стока. — -

Д ля того, чтобы успеш но ре
шать многообразны е задачи, 
стоящ ие перед  страной, нет 
другого  пути, кром е быстрого 
роста производительности тр у
да, резкого  повышения э ф ф е к 
тивности всего общ ественного 
производства. Упор на э ф ф е к 
тивность —  важнейшая состав
ная часть в экономической 
стратегии партии. Новая пяти
летка, указы вает партия, д ол
жна стать пятилеткой э ф ф е к 
тивности и качества.

Д елегаты  съезда горячо одо
бряю т представленную  Ц ент
ральным Ком итетом  програм 
м у дальнейш ей борьбы за мир 
и м еж дунар одное сотрудниче
ство, за свободу и независи
мость народов, которая явится 
продолж ением  и развитием 
известной програм м ы  мира, 
разработанной X X IV  съездом  
партии и успеш но выполнен
ной.

В адр ес  съезда поступает 
больш ое количество приветст
вий, поздравлений, трудовы х 
рапортов от партийных, совет
ских, проф сою зны х и хозяйст
венных органов, строек, колхо
зов и совхозов, научных и д р у
гих. организаций, общ ествен
ности, от тр удящ ихся страны.

Все новые и новые приветст
венные телегр ам м ы  и письма 
поступаю т от наших зар убеж 
ных д рузей .

25 ф евраля съезд  продол
жил работу. С докладом  Ц ент
ральной ревизионной ком ис
сии КП С С  выступил п редседа
тель комисии Г. Ф . Сизов . Все 
достиж ения советского  наро
да, подчеркнул докладчик, не
разрывно связаны с целе
устрем ленной многогранной 
деятельностью  Ком м унистичес

кой партии, эф ф ективны м  ру
ководством , осущ ествляем ы м  
Ц ентральным Ком итетом , По
литбю ро во главе с выдаю 
щ имся борцом за мир и ком 
мунизм Генеральным секр ета
рем ЦК КП С С , товарищ ем Л. И. 
Брежневым.

На съезде  началось обсуж 
дение отчетного д о клад а  
Ц ентрального Ком итета КП С С  
и доклада Центральной реви
зионной комиссии.

Д елегаты  съезда , его гости, 
все советские лю ди, как и 
миллионы лю дей во всем ми
ре, находятся под глубоким 
впечатлением отчетного док
лада Ц ентрального Ком итета 
партии X X V  съезду, с которы м 
выступил товарищ  Л. И. Бреж 
нев. В отчете дан всесторон
ний, глубоко научный маркси- 
стско  -ленинский анализ вели
ких завоеваний развитого со
циализма, современной м е ж д у
народной обстановки, вдохно
вляю щ ие перспективы ком м у
нистического строительства, 
сф орм улированы  новые задачи 
в области внутренней и внеш
ней политики, которы е обога
щ ают теоретический арсенал 
партии, служ ат конкретной про
граммой револю ционно - пре
образую щ ей деятельности
КП С С , всего советского  наро
да.

Единодуш но поддерж ивая и 
одобряя политику партии, д е 
легаты  съезда заявляю т о го
товности коммунистов, всех 
тр удящ ихся страны сделать все 
для того , чтобы выполнить 
величественные предначер
тания партии.

На утреннем  заседании 25 
ф евраля выступили: член По
литбю ро ЦК КП С С , первый 
секретарь М осковского город
ского комитета партии В. В. 
Гришин, член Политбю ро ЦК 
КП С С , первый секретарь . ЦК 
КП Украины В. В. Щ ербицкий, 
член Политбю ро ЦК ,К П С С , 
первый секретарь Ц К  КП Ка
захстана Д . А . Кунаев, канди
дат в члены Политбю ро ЦК 
КП С С , первый секретарь Ле
нинградского обкома партии 
Г. В. Романов и други е .

П л а н ы  в
В эти дни в промыш ленных 

предприятиях, организациях, 
колхозах и совхозах района 
проходят собрания рабочих, 
колхозников и служ ащ их, пос
вящ енные откры тию  X X V  съез
да Ком мунистической партии 
Советского  С ою за. Особенно 
многочисленными были они в 
цехе лесопиления Пиж емского 
леспром хоза , в Ш айгинском 

4 деревообрабаты ваю щ ем  за
воде и совхозе «Вякш енерс- 
кий». Выступившие на собра
ниях, рабочие и колхозники 
заявили, что они примерным 
тр удом  в десятой пятилетке 
выполнят все планы по разви
тию народного хозяйства стра
ны, поставленные этим исто
рическим ф орум ом .

Социалистические
обязательства

ПЕРВОЙ 
КОМПЛЕКСНОЙ 

БРИГАДЫ 
ТОНШАЕВСКОЙ 

МЕЖКОЛХОЗНОЙ 
ПЕРЕДВИЖНОЙ 

МЕХАНИЗИРОВАН
НОЙ колонны

Большой интерес вызвала у 
нас речь Генерального секр е
таря ЦК КП С С  Л. И. Бреж не
ва на открытии X X V  съезда 
Ком мунистической партии.
Чтобы наша страна стала ещ е 
краш е и богаче, хочется тр у
диться ещ е производительнее. 
Поэтому, включившись во Все
сою зное социалистическое со
ревнование за улучш ение ка

ч е с т в а  работы ' и повышение 
эф ф ективности  производст
ва, за успеш ное выполнение 
народнохозяйственного плана 
1976 года, мы, строители пер
вой комплексной бригады  
М ПМ К, на первый год десятой 
пятилетки берем  следую щ ие 
социалистические обязатель
ства: —

— за счет рационального ис
пользования материальных и 
трудовы х ресурсов, соверш ен
ствования внутрибригадного 
хозяйственного расчета, луч
шего использования рабочего 
времени добиться на всех уча
стках строительного конвейера 
— от нуля до клю ча— выполне
ния работ с хорош им качест
вом;

— сдать в эксплуатацию  на 
собственной базе три 12-квар
тирны х дом а: первый—  к 15 
июня 1976 года, второй—ж -7 
ноября 1976 года, третий— к
30 декабря 1976 года, полигон 
ж елезобетонны х изделий —  к
31 декабря 1976 года;

—  повысить производи
тельность тр уда на 3 процен
та;

— добиться выполнения нор
мы выработки на 110— 120 
процентов;

—  бороться за экономию 
стройматериалов;

— не иметь случаев наруш е
ния трудовой дисциплины;

— бороться за звание брига
ды ком м унистического  тр у
да;

— продолж ить социалисти
ческое соревнование со вто
рой комплексной бригадой, 
которую  возглавляет Г. Тухва- 
тулин.

ВТОРОЙ
КОМПЛЕКСНОЙ

БРИГАДЫ
— С дать в эксплуатацию  ин

тернат на 120 м ест при Ош- 
минской средней ш коле к 25 
декабря 1976 года;

— построить двухквартир
ный жилой дом  к 20 декабря 
1976 года;

— повысить производитель
ность тр уд а .н а  3 процента;

— дневные нормы выработ
ки довести до 120 процентов;

—  бороться за экономию 
стройм атериалов;

— бороться за звание брига
ды ком м унистического  тр уд а ;

—  продолж ить социалисти
ческое соревнование с пер
вой комплексной бригадой, ко
торую  возглавляет А . И. М а
маев.

ы п О Л н И И
24 ф евраля в Пиж емской 

средней ш коле были проведе
ны тор ж ественны е линейки, 
посвящ енны е открытию  X X V  
съезда К П С С . Н а них с сооб
щ ениями о созы ве съезда и 
обсуж даем ы м и на нем вопро
сами, выступили директор  и 
секретарь партийной органи
зации ш колы В. Ф . Каргаполь- 
цев и Б. В. Березин.

П редседатели  советов пио
нерских отрядов долож или о 
выполненной работе и своих 
планах на ближ айш ее б уд у
щ ее.

Учащ иеся школы решили ра
боту съезда отметить стопро
центной успеваем остью .

П. ЗАЙКОВА,
завуч ш колы .



В ы е з д н о е  б юр о  Р К  КПСС  
по проверке  зимовки скота

И М Е Н И  Т И М И Р Я З Е В А

ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ

П О В Е С Т К А  Д Н Я
К О Л Х О З

За январь и две дека
ды февраля в этом хо
зяйстве получен надой от 
коровы по 363 килограм
ма. 'Это несколько боль
ше, чем за .это время про 
шлого года. Увеличение 
надоев позволило колхо
зу имени Тимирязева вы
полнить квартальный на
роднохозяйственный план 
на 74,7 процента за пол
тора месяца. •

Для успешного прове
дения зимовки'скота на 
молочных фермах есть 
все условия. Коровы по
лучают качественный си
лос, 1,5 килограмма кон
центратов, резаную соло
му. Кормовые запасы и в 
дальнейшем позволят 
не снижать рацион.

Несмотря на хорошее 
кормление в хозяйстве не 
все делается по улучше
нию продуктивности дой
ного стада. Силоса коро-

Прежде чем провести 
выездное заседание по зи
мовке скота в конторе 
совхоза «Прогресс», чле
ны бюро районного ко
митета партии посетили 
все бригады и тщательно 
ознакомились с положе
нием дел на его животно
водческих фермах.

На крупной молочно
товарной ферме второго 
отделения хозяйства в 
деревне Мирянге нас как 
ждали. Помещение и скот 
чистые. Дежурная, дояр
ка Р. П. Савиных, нето
ропливо обходя ряды ле
жащих коров, наблюдает 
за порядком. Кочегар, он 
же слесарь по механиз
мам, И. М. Безденежных 
деловито ремонтирует 
поилку. На кормовом дво
ре группа рабочих ведет 
резку грубых кормов.

В теплом, красочно 
оформленном, красном 
уголке на видном месте 
свежий листок-молния в 
честь доярки Лидии Пав
ловны Вершининой, на. 
доившей за истекшие сут
ки от своей группы коров 
наибольшее количество 
молока. Здесь же на сте
нах вывешены показатели 
по надоям и других доя
рок фермы. Все это вмес
те сложенное, видимо, не 
случайно вывело Мирянг- 
ских животноводов по 
производству молока на 
первое место в совхозе.

В Кодочигах и Ломпне 
нас в животноводческих 
помещениях явно Не жда
ли. Общественный скот в 
этих деревнях грязнее, 
некоторые группы коров 
вообще неприглядны от 
присохшего навоза, полы 
плохо убраны, стены и по
толок не побелены. Ново
рожденные телята, от не
нормального кормления 
поносят. Корма приготов-

■вы получают много, нов 
нем мало каротина. Как 
восполнить недостаю
щие витамины? Надо в 
рацион вводить хвойную 
муку, а ее в колхозе име
ни Тимирязева не гото
вят.

Раньше Малоломовскую 
ферму часто приводили в 
пример по санитарному 
состоянию. Сейчас коро
вы стали грязнее, на фер
ме много навоза.

На прогулку скот вы% 
пускается не регулярно, а 
если. и в ы п у с к а 
ется то не весь, 
а группами. Проход на 
ферме занимают клетки с 
телятами. Причем, они у 
доярок передерживаются. 
В хозяйстве очень труд
ное положение с разме
щением народившегося 
молодняка. На ферме не
обходимо строить в этом 
году профилакторий.

ляются хуже. Естественно 
и надои'молока на коро
ву ниже, чем в Мирянге.

Результаты проверки в 
общем по хозяйству были 
малоутешительные. Про
изводство молока по сра
внению с теми же меся
цами прошлого года (ян
варем и февралем) зна
чительно ниже. К началу 
третьей декады февраля 
по совхозу недополучено 
этого ценного продукта 
более двадцати тонн, на 
сумму свыше пяти тысяч 
рублей. Продано его го
сударству по сравнению с 
тем же годом за это вре
мя на 11 процентов мень
ше. Спрашивается: поче
му? Другие колхозы и 
совхозы района сейчас' 
надаивают от своих коров 
больше, чем в прошлом 
году. Может в «Прогрес
се» хуже кормовая база? 
Ничуть. Она даже лучше, 
чем в других совхозах 
района.

Причина оказалась про
стой. Осенью прошлого 
года дойное стадо совхо
за долго не. ставили на 
зимовку. Пасли по голым 
полям, своевременно не 
перевели на стойловый 
полноценный рацион кор
мления. Как точно сказа
ла одна из доярок «смо
рили» коррв в конце сен
тября — начале октября 
того года и теперь «рас
хлебываемся».

Следовательно неда
льновидная хозяйствен
ная политика дирекции и 
специалистов совхоза 
«Прогресс» обернулась 
для хозяйства ощутимы
ми материальными поте-' 
рями, восполнить которые 
теперь практически не
возможно, несмотря на 
большие старания кол
лектива.

На Малоломовскон 
ферме хорошо оформлен
красный уголок. Здесь 
имеется стенд «Рубежи 
района в десятой . пяти
летке», лицевые счета до
ярок, где заносятся ре
зультаты за каждый ме
сяц, имеется и ежеднев
ный учет надоя молока.

В Березятах на молоч
ной ферме стоят коровы 
черно-пестрой породы. В 
помещении чисто. Дояр
ки получают хорошие на
дои. Так, О. Д. Курочки
на получила от каждой 
коровы, в январе по 352 
килограмма, а 3. Ф. Бере
зина —по 293. И это от 
первотелок. Надои и в 
феврале не снижаются.

Выездное бюро РК 
КПСС отметило бесхо
зяйственное расходование 
концентратов. Свиньи че
тырех-пяти месяцев стоят 
жирные, но мало прибав
ляют в росте. Происходит 
это потому, что порося
там кроме концентратов 
почти ничего не дают.

Несмотря на те недос
татки, которые'были ука
заны̂  правлению, брига
дирам, зимовка скота в 
колхозе имени Тимирязе
ва проходит удовлетво
рительно.

Сейчас все дела, все помыс
лы советских людей обраще
ны на работу ' XXV съезда  
КПСС.

Буквально накануне съез
да в Тоншаевской средней 
школе прошло открытое пар
тийно-комсомольское собрание, 
на котором коллектив подвел 
итоги своей работы по" достой
ной встрече предстоящего пар
тийного съезда.

Для ребят это собрание за
помнится особенно надолго. 
Ведь на н е м . шел большой 
принципиальный разговор о 
чести и долге, о том, чтобы 
быть максимально полезным 
на своем месте.

Комсорги классов доложили 
о том, с какими результатами 
подошли к партийному фору
му ученики. Во всех классах,, 
где есть кбмсомольские груп
пы, проведаны общественно по
литические беседы. Почти 
в се группы записали: закон
чить учебный год со. стопро
центной успеваемостью, ак
тивно участвовать в общест
венной жизни школы.

На этом собрании неради
вые ученики получили в свой 
адрес нарекания.

Секретарь комсомольской ор
ганизации школы Т. Сергеева 
сказала: «Нам понрави
лось это мероприятие, так как 
после бесед повысилась
роль комсомольцев в общест
венной жизни школы. Подоб
ные смотры комсомольских 
групп нужно проводить каж
дый год». В них приняли уча-

Для дальнейшего подъ
ема уровня всей партий
ной работы, повышения 
деловитости партийных 
организаций в осуществ
лении задач коммунисти
ческого строительства 
важное значение имеет 
дальнейшее улучшение 
практики подготовки и 
проведения партийных 
собраний в первичных 
организациях. Без хоро 
ших партийных собраний 
нет партийной работы в 
коллективе. Это подтвер
ждается анализом подго
товки и проведения их.

Совершенно ясно, что 
первейшим условием вы
полнения роли и назначе
ния партийного собрания 
является регулярность их 
созыва. Устав КПСС обя
зывает проводить партий
ные собрания не реже од
ного раза в месяц.

Очень важно тщатель
но готовить собрания, вы
носить на обсуждение 
коммунистов актуальные 
вопросы. Вот как выгля
дела- повестка дня пар
тийного собрания партий
ной организации Альцев- 
ского строительного уча-, 
стка, которое" состоялось 
18 февраля 1976 года: 
«Информация о выполне
нии ранее принятого ре
шения». «Отчет секретаря 
комсомольской органи
зации В. С. Маковеева 
по организационно - мас
совой работе с комсо-

а

стие не только комсомольцы, 
но и коммунисты школы. Об 
итогах доложил преподаватель 
школы В. С. Ложкин.

— К прошедшим беседам  
все, и комсомольцы, и комму
нисты, подготовились пб-дело- 
вому, разговор шел принци
пиальный, — еказал он ,— ком
сомольцы почувствовали свою 
ответственность перед комсо
мольской организацией.

II. Ф. Степанов в своем вы
ступлении тоже говорил об от
ветственности каждого комсо
мольца за порученное ему дело: 
«Вам продолжать наши дела, 
и уж е сейчас надо готовить се
бя к этому, задуматься о том, 
все ли я сделал от себя зави
сящее, чтобы называться Со
ветским Человеком с большой 
буквы».

— На заботу партии и пра
вительства о школе вы долж
ны ответить отличной учебой, 
— сказал член парторганиза
ции школы А. Т. Демин.

Приглашенный на собрание 
животновод колхоза «Путь 
Ленина» А. Ф. Чесноков доло
жил о выполнении им взятых 
в честь XXV съезда КПСС по
вышенных обязательств.

Это собрание вылилось в от
кровенный разговор - младших 
со старшими, комсомольцев с 
коммунистами. И члены Ле
нинского комсомола заверили, 
что они будут достойными про
должателями дел своих стар
ших товарищей!

мольцами». «Отчет про
раба А. А. Кулакова - о 
выполнении плана строи- 
трльных работ за фев
раль».

По первому вопросу
партийное собрание ещб 
раз обязало механика 
В. Т. Флатова в течение 
месяца навести соответ
ствующий учет и повы
сить контроль в расходо
вании товаро- материаль
ных ценностей. Повысить 

* коэффициент технической 
готовности машин и ме
ханизмов. В случае не
выполнения постанов
ления партийного собра
ния поставить вопрос об 
освобождении В. Т. Фла
това от занимаемой дол
жности главного меха
ника.

По второму вопросу 
партийное собрание при
знало отчет секретаря 
комсомольской органи
зации неудовлетворитель
ным.

По третьему вопросу 
коммунисды отметили, 
что для выполнения пла
на строительных работ за 
февраль не хватает стро
ительных материалов. 
Поручено начальнику 
участка В. М. Тупицыну 
принять меры по приоб
ретению недостающих 
строительных материалов.

В прениях по обсужда
емым вопросам выступи
ло большинство коммуни
стов.

Партийное собрание не 
самоцель. „Оно должно 
служить претворению в 
жизнь задач, вытекаю
щих из проекта к XXV 
съезду партии «Основ
ные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды» и совершенствованию 
уровня всей партийной 
работы.

А. КУТЕРГИН.

По следам наших 
выступлений

« П Е Р Е Б О И  
С Г А З О М »

Под таким заголовком в га
зете «Тонгааевский колхоз
ник» от 2 4  января была опуб
ликована заметка И. Аржано
ва. Б ней говорилось о недо
статках в снабжении газом ра
бочих Пижемского леспромхо
за. В частности, из-за  отсутст- 

. вия транспорта «Энергосбыту» 
леспромхоза не на чем доста
вить газобаллон потребителю.

Сейчас приняты соответст
вующие меры. Об этом сообщи-? 
ли в редакцию заместитель ди
ректора Пижемского леспром
хоза Ю. М. Морозов и предсе
датель рабочкома А. В. Рогат- 
нев.

Районный Совет депутатов 
трудящихся заобязал леспром
хоз привезти газ из Кстова. 
Сейчас газ цривезен. Пижем- 
(ч;ий лесхоз, совхоз «Пижем- 
ский» и другие организации 
поселка должны выделить ав
томашины для доставки газо
баллонов потребителям.А. МИХАЛИЦЫН.
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С О В Х О З  „ П Р О Г Р Е С С "

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
БЫТЬ Д О С Т О Й Н Ы М



Собрание рабочих совхоза „Прогресс"

Х Л Е Б - В С Е М У
Природные условия совхоза 

«П рогресс» типичны для мно
гих хозяйств района. Кругом  
леса, а среди них большими и 
малыми полянами раскинулись 
пашни и сенокосны е у го д ья . 
Здесь  такж е, как и в других 
хозяйствах, каждый метр зе м 
ли отвоеван у природы . Почвы 
преим ущ ественно песчаные. В 
отличие от суглинков на них 
гораздо  губительнее действует 
засуш ливая погода. Не слу
чайно за все годы  девятой 
пятилетки здесь  больш е 10 
центнеров -зерна с гектара не 
получали. Низкая продуктив
ность зернового поля держ ала 
в определенны х рамках и ж и
вотноводческую  отрасль.

Йа состоявш ем ся недавно 
годовом отчетном собрании 
директор  совхоза И. Л. Сласт- 
ников доклады вал рабочим 
хозяйства, что в 1975 году 
средняя урож айность зерно
вых составила 9,4 центнера с 
гектара, а валовой сбор зерна 
— 1281 тонну. Это в два с лиш 
ним раза больш е валового 
сбора 1974 года. Такой сбор 
дал возмож ность выполнить 
народнохозяйственны й план по 
продаж е хлеба государству и 
рассчитаться по зерноссудам . 
Хотя успех и неоспорим, но он 
оказался явно недостаточным, 
чтобы решить другие внутри
хозяйственны е проблемы . В 
частности, недостаточно оста
лось зерна на ф ур аж  скоту. 
Волей — неволей пришлось со
кратить норму концентратов 
для молочного стада и откор
мочной группы.

Что ж е меш ало совхозу 
выйти на более высокие р уб е

жи по урож айности полей? Ча
стично об этом  сказано выше. 
Бедна, конечно, кодочиговс- 
кая зем ля, велико влияние на 
нее внешних ф акторов (засу
шливая погода), но если бы 
хозяйство больш е и лучш е 
вносило на поля органичес
ких и минеральны х удобрений, 
результат был бы иным. Из 
года в год здесь  крайне мало 
запасается то р ф а , приготовля
ется компостов. Недостаточно 
вносится и минеральны х удо б 
рений. О тсю да и скупость 
земли и зависимость от пого
ды . О тсю да и тот ф акт, что 
пятилетний план продажи зе р 
на и льнопродукции го суд ар 
ству совхозом  не выполнен.

Невидимая нить, протянув
ш аяся от зернового  поля на 
ф ер м у , сдерж иваю щ им  о б р а 
зом  влияла на производство 
молока и м яса , не давала воз
мож ности производить эти 
продукты  деш евы м и. И все ж е 
1975 год  принес хозяйству не
которы е успехи. Перевыполнен 
план по вы ходному пого
ловью , в том  числе и по м о
лочной группе, повысился на
дой на одну ф ураж ную  коро
ву. За год он составил в ср ед 
нем 1913 кг, что на 136 кг 
больш е, чем в 1974 го ду . Бо
лее высокая продуктивность 
коров позволила на 52 тонны 
перевыполнить план валового 
производства молока, про
дать государству  601 тонну, 
вместо 563 тонн по плану, 
повысилось качество молоч
ной продукции.

Большой вклад в выполне
ние плана внесли передовы е 
доярки Л. П. Вершинина, Н. А .

Г О Л О В А
Пигилимова, Н. А . Вершинина, 
Б. А . Чугунова и др уги е ,"п о лу
чившие по две тысячи с лиш 
ним килограммов молока от 
каждой коровы. Работа этих 
доярок дает основание ска
зать, что продуктивность ко
ров во многом  зависит от м а
стерства и старательности тех, 
ком у доверено молочное ста
до .

И. Л. Сластников отметил в 
своем  докладе , что откорм 
крупного рогатого скота и 
свиней проводился в прошлом 
году гораздо  успеш нее, чем 
это было в преды дущ ие годы . 
П одтверж дением  том у служ ит 
хотя бы тот ф акт, что произ
водство говядины и свинины 
дало прибыль в разм ере 33 
тысячи рублей, то гд а  как м о
локо и овцеводство принесли 
ощ утимый убы ток. Убытки вы
званы тем , что дороги корма, 
велики затраты  на единицу 
продукции. В р езультате  высо
кой себестоим ости продуктов 
зем ледели я и ж ивотноводства, 
совхоз сработал нерентабель
но, а общ ая сум м а убытков 
достигла 206 тысяч рублей . По 
сравнению с 1974 годом  убы 
точность сократилась, но тем  
не менее она все ещ е высока.

По отчетному докладу ди
ректора совхоза развернулись 
оживленные прения. И почти 
каж дый из выступаю щ их ос
тановился на дисциплине. 
Так наболел всем  этот воп
рос. Невыходы на работу и 
опоздания стали нередкими 
явлениями. Разлагаю т дисцип
лину среди труж еников хозяй

ства и отдельны е рядовы е ра
бочие и даж е бригадиры .

В докладе и выступлениях 
часто упоминалась фамилия 
бригадира М ирянгской брига
ды А . М . Гудина. Приводился 
такой прим ер. Утр о м  делает 
подворный обход, д ает наряд 
на работу. Зайдет в один дом, 
затем  во второй, в третий, а 
дойти до 4-го уж е не м ож ет. 
Сваливается в кю вет и спокой
но погруж ается в сон. Ем у и 
дела нет до -того, что идет 
уборочная страда.

На отчетном собрании рабо
чих совхоза выступил секр е
тарь РК КП С С  В. С . Пестов. 
И сходя из анализа деятельно 
сти хозяйства, он обратил вни
мание собравш ихся на то, что
бы в текущ ем  году значи
тельно развивать достигнутый 
успех, указал на недостатки в 
заготовке органических удоб
рений, в решении задач про
дуктивности ж ивотноводст
ва, дисциплине, а такж е под
черкнул необходим ость моби
лизации сил на выполнение 
планов, предусм отренны х на 
1q76 год и пятилетку в целом. 
В. С . Пестов вручил значки 
«Ударник девятой пятилетки» 
четырем лучш им работникам 
совхоза. Большая группа тр у
жеников хозяйства получила 
ценные подарки.

О бщ ее отчетное собрание 
приняло по докладу соответст
вую щ ее реш ение, в котором 
наметило напряженные рубе
жи в производстве зерна, кар
то ф е ля , льна, м олока, мяса и 
други х продуктов .

Участники собрания приняли 
социалистические о б язатель
ства и вызвали на соревнова
ние совхоз «Ош минский».

И. СМИРНОВ.

КОЛОНКА
КОММЕНТАТОРА

ОГРОМНЫЙ
МЕЖДУНАРОДНЫЙ

ИНТЕРЕС
X X V  съезд  К П С С —  событие 

всемирно- исторического зна
чения. Это подтверж дает ог
ромный интерес, который про
являю т к высш ем у ф о р ум у со
ветских коммунистов во всех 
уголках зем ного шара. Такой 
интерес, конечно, объясняется 
пониманием того, что съезды  
партии не только подводят 
итоги пройденному пути, да
ет глубокий научный, м арксист
ско-ленинский анализ внутрен
ним и м еж дународны м  собы 
тиям , социально- эконом ичес
ким процессам  за период 
м еж ду съездам и, но и намеча
ют новые важные рубеж и ко м 
мунистического строительства, 
определяю т дальнейш ие зада
чи борьбы за решение наибо
лее важных и актуальны х 
внеш не-политических проблем ,

И сторическое значение съез
да определяется столь исклю 
чительной ролью , которую  иг
рает Советский С ою з на м еж 
дународной арене. Э то  отно
сится и к вызываю щ им восхи
щение всего мира внуш итель
ным успехам  нашей страны в 
развитии народного хозяйства, 
науки и культуры , неуклонном 
подъем е благосостояния наро
да, и к реш аю щ ем у вкладу С о 
ветского С ою за в обеспечение 
разрядки м еж дународной на
пряж енности, радикального 
улучш ения политического кли
мата на нашей планете.

К А Ч Е С Т В О
В текущем году труже

ники района должны про
дать государству 10 ты
сяч тонн молока, то есть 
прирост объема закупок 
этого вида продукции к 
уровню прошлого года 
должен составить не ме
нее 550 тонн. Для этого 
есть все возможности. В 
январе продажа молока 
увеличилась на 92 тонны 
против первого месяца 
1975 года.

Однако некоторые хо
зяйства в первой полови
не февраля снизили тем
пы заготовок. Одной из 
основных причин сокра
щения заготовок продук
ции является снижение 
производства молока. А 
это объясняется плохим 
приготовлением кормов к 
скармливанию. В боль
шинстве колхозов и сов
хозов грубые корма не ре
жутся, не запариваются и . 
концентраты не дрожжу
ются. При всей имеющей
ся возможности хвойная 
мука не приготовляется 
и животным не дается.

Плохо работали пер
вый месяц в десятой пя
тилетке по улучшению 
качества молока. Если в 
197(5 году первым сортом 
его было продано 45,1 
процента, то в январе те
кущего года только 35,9 
процента. Конечно, есть 
и хозяйства, где молоко 
хорошего качества. В 
первую очередь это кол
хоз «Путь Ленина», где в 
январе продано 97 про
центов молока первым 
сортом.

А колхоз
26  ф е в р а л я

М О Л О К А
совхоз «Прогресс» все 
молоко продали вторым 
сортом и соответственно 
недополучили денег от ре
ализации молока 240 и 
780 рублей. Главной при
чиной послужило грубое 
нарушение Санитарных 
правил содержания и 
дойки коров, хранения 
продукции и инвентаря. 
Вследствие этого в целом 
по району недополучено 
хозяйствами 5 тысяч руб
лей.

Необходимо отметить, 
что специалисты . колхо
зов и совхозов, видимо, и 
не намерены улучшать 
качество молока. Для 
того, чтобы получить мо
локо хорошего качества, 
его нужно охладить до 10 
и ниже градусов. Для 
этой цели до каждого хо
зяйства доведен план за
готовки льда.. Но зима 
кончается, а лед моро
зится медленно. Из' пла
на района 6 тысяч кубо
метров наморожено лишь 
2 тысячи кубометров. 
Медленно готовят его 
колхозы «Красная нива», 
имени Свердлова, имени 
Кирова, «Колос»- и сов
хоз «Прогресс».

Работы над улучшени
ем качества продукции 
очень много. Надо, чтобы 
ни одна тонна молока не 
вывозилась с ферм без 
анализа на качество, что
бы вся продукция сдава
лась государству только 
первым сортом.

В. ЗАЙЦЕВ, 
госинспектор по' 

закупкам и качеству 
сельхозпродуктов.

«...О беспечить в Н е
черноземной зоне
Р С Ф С Р  в 1-976— 1980 го
д ах : сселение 170 ты с. 
семей из мелких насе
ленных пунктов в благо
устроенны е колхозны е и 
совхозны е поселки».

(И г  постановления 
Ц ентрального Ком ите
та КП С С  и Совета Ми- 

.  нистров С С С Р  «О мерах 
по дальнейш ем у разви
тию сельского  хозяйства 
Нечерноземной зоны 
Р С Ф С Р » ),

Рязанская о б л а с т ь .
Проекты застройки почти 
250 колхозных и совхоз
ных поселков завершили 
специалисты института 
«Рязаньколхозпроект».

...Вдоль берегов реки 
Алешин пролегли асфаль
тированные улицы с од
ноэтажными и двухэтаж
ными домами. В центре 
поселка — широкая пло
щадь. Неподалеку от нее 
—торговый центр, школа,

детский сад-ясли, почта, 
Дом быта. У самой реки 
зона отдыха— парк, Дом 
культуры, стадион, спор
тивные площадки. На ок
раине поселка —животно
водческий комплекс, ма
стерские, склады. Таким 
будет через несколько 
лет Алешино.' Поселок 
колхоза «Прогресс» Сасо- 
вского района спроекти
ровали рязанские зодчие.

Реконструкция сел Ря
занщины осуществляет
ся в соответствии с наме
ченной партией и прави
тельством грандиозной 
программой дальнейшего 
подъема сельского хозяй
ства Нечерноземной зоны 
РСФСР. Эта программа 
предусматривает глубо
кие социальные преобра
зования, укрупнение насе
ленных пунктов, строи
тельство жилья, культура 
ных и бытовых учрежде
ний.

До обсуждения на сес
сии Алешинского сельс
кого Совета депутаты оз
накомили колхозников с 
генеральным планом за
стройки поселка, выслу
шали их замечания и 
предложения.

Генеральный план раз
вития Алешина претворя
ется в жизнь. Построен 
универмаг, сооружаются, 
жилые Дома, крупный 
комплекс по производству 
свинины и другие объек
ты.

На снимке: главный 
архитектор института 
«Рязаньколхозп р о е к т» 
Л. Сидоркина.

Фото Ю. Дьяконова.

«Социалистическое плани- 
рование_ в экономике позволи
ло С оветском у С о ю зу  добить
ся больш их успехов», —  заяв
ляет крупнейший ам ериканс
кий промыш ленник Э . Лем б. 
«Д остиж ения в прош лом, —  
сказал он,—  были колоссаль
ными. Теперь весь мир с рас
тущ им лю бопы тством и за
вистью б удет следить за прет
ворением в жизнь десятого  

*  пятилетнего плана».
Вдум айтесь в эти слова, со

ш едш ие с уст видного пред
ставителя капиталистического 
мира. Если в 1950 году объем 
промы ш ленного производства 
С оветского  С ою за не достигал 
и 30 процентов ам ериканского 
то уж е в 1974 году он при
близился к 80 процентам . В 
эти дни авторитетны е ам ери
канские экономисты  признают, 
что выполнение заданий д е ся 
того  плана м ож ет позволить 
С оветском у С о ю зу сравняться 
с С Ш А  по объем у производст
ва.

Д остиж ения Советского  С о 
ю за и др уги х братских стран 
социалистического со др уж е
ства убедительно  показываю т 
великие преим ущ ества социа
лизма перед  капиталистичес
ким миром , где  свирепствует 
экономический кризис, сопро
вож даемый инфляцией, ростом 
стоимости жизни, .массовой 
безработицей . Э ту  правду 
бурж уазная пропаганда в м еру 
своих сил пытается скрыть от 
тр удящ ихся  своих стран.

О днако прайда о С оветском  
С ою зе , О его крупны х успе
хах и см елы х предначертаниях 
становится известной вопреки 
империалистической пропа
ганды . Убедительное свиде
тельство том у—  огром ное вни
мание, с которы м в эти дни 
весь мир следит за историче
ским X X V  съездом  КП С С .

И. ЛАПИЦКИЙ,
обозреватель Т А С С .
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ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ ВЫСТРЕЛЫ В ТАЙГЕ НЕ ПРОЗВУЧАТ
В Шайгинской 
средней

В течение прошедшей 
недели в Шайгинской 
средней школе проводи
лись беседы по ленинс
кому зачету. В них при
няли участие 112 членов 
ВЛКСМ.

Особенно активно они 
прошла в 10 «а» классе, 
где приняли участие все 
ученики.

*  *  *
У шайгинских школь

ников стало традицией 
проводить вечера под де
визом «А ну-ка, парни!». 
В нынешнем году этот ве
чер был приурочен к Дню 
Советской Армии и Воен
но-Морского Флот-а.

В программе вечера 
были различные конкур
сы. Надо было, напри
мер, разобрать и собрать 
автомат, выполнить уп
ражнения на брусьях, от
гадать викторину об Оли
мпийских играх.

В вечере приняли учас
тие ребята 8—10 классов. 
Победителями стали уча
щиеся 10 «а» и 9 «а»
классов.

*  *  *
В школе проходит ме

сячник по сбору макула
туры. Ученики школы оз
накомились с областным 
положением по сбору ма
кулатуры и активно вклю
чились в это мероприя
тие.

В настоящее время на 
сборный пункт сдано око
ло 800 килограммов маку
латуры. Лучше других 
эту работу ведут 4 «а»,
4 «б» и 3 «а» классы.

#  5{С , *

19 февраля проведены 
лыжные соревнования 
среди учеников 5—7 клас
сов на приз А. Матросо
ва, имя которого носи г 
пионерская дружина 
школы.

В соревнованиях при
няло участие около 40 
человек. Приз А. Матро
сова завоевали пионеры
5 «а» и 6 «а» классов.

, *  *  *

Хорош зимний лес! По
бывать в нем сейчас—од
но удовольствие!

Школьники Шайгинс
кой средней школы убе
дились в этом, сделав в 
минувшее воскресенье 
вылазку в лес. Они сов
местили приятное с по
лезным, собрав несколь
ко килограммов ольхо
вых шишек.

Ю. СЕДОВ.

Служба быта Н И С
Сейчас наша промы ш лен

ность выпускает много новых 
синтетических тканей , и поэто
му 70 процентов всех заказов, 
поступаю щ их в химчистку и 
краш ение, содер ж ат синтетиче
ские волокна.

Д ля предотвращ ения элект
ризации на текстильны х ф аб 
риках ткани, содер ж ащ ие хи
мические волокна, обрабаты-

В Большеселковской 
восьмилетней

20 февраля в Больше
селковской школе был 
проведен конкурс «А ну- 
ка парни!», посвященный 
Дню Советской Армии и 
Военно - Морского Фло
та.

20 лучших спортсменов 
школы соревновались в . 
быстроте, силе, ловкости, 
меткости. В программе 
было: подтягивание на 
перекладине, броски бас
кетбольного мяча в кор
зину, сгибание и разгиба
ние рук в .упоре лежа, 
прыжок в длину с места, 
лазание по гимнастичес
кой лестнице и ответы на 
вопросы из теоретических 
требований комплекса 
ГТО и XII зимних Олим
пийских игр.

После упорной борьбы 
первое место занял Сер
гей Исаков, второе—Вла
димир Головкин, третье 
—Вячеслав Маяков. В 
командном зачете побе
дила команда, составлен
ная из' спортсменов 8 «б» 
и 7 «б» классов.

Победители были наг
раждены грамотами и по
дарками.

% ф
В г. Горьком состоял

ся финал областных со
ревнований по лыжным 
гонкам *на приз газеты 
«Пионерская правда».

Честь нашего района 
на финале защищали 
спортсмены Большесел
ковской восьмилетней 
школы, победители рай
онных соревнований. Они 
впервые участвовали в 
столь представительных 
соревнованиях. Дебют 
оказался удачным—Алек
сандр Чикишев занял 
второе место в гонке 
мальчиков на 3 км и был 
награжден серебряной 
медалью и ценным по
дарком.

Только неувязка, кото
рая произошла в первый 
день соревнований на ди
станции по вине органи
заторов, в результате ко
торой двое участников 
команды заблудились на 
дистанции и не смогли во 
время ее закончить, не 
дала команде возможно
сти бороться за более вы
сокое место в командной 
борьбе. После двух дней 
борьбы команда оказа
лась в середине из 15 
участвовавших в соревно
ваниях.

Е. ХАТОВ.

Н А  О Д Е Ж Д Ы
ваются антистатическими пре
паратами. О днако  в процессе 
эксплуатации химической чист
ки и мокрой обработки тексти
льных изделий происходит ча
стичное или полное удаление 
антистатических вещ еств с по
верхности тканей, что впослед
ствии является причиной вы
сокой электризации .

Специалистами М осковс-

За последний год население 
Верхнебуреинского района 
выросло вдвое. 40 тысяч че
ловек поселились и трудятся 
в тайге. Такие перемены вне
сло, в-жизнь северного района 
строительство Байкало -Амур
ской магистрали.

Исключительно живописна 
природа ■ этих мест. Высоко , к 
небу тянутся стройные ели и 
пихты, прозрачна, как хрус
таль, вода горных рек, манят, 
к себе живописные поляны. 
Здешние леса богаты соболем, 
другим пушным зверем. В хо
лодных струях рек резвятся 
хариусы и - ленки. Вечерами 
приходят на водопой лоси, 
изюбры, косули.

Сегодня в тайгу. пришли 
строители Байкало - Амурской 
магистрали. Вековое безмолвие 
разбудил гул машин. ■ Вечер
нее небо все ярче озаряют 
электрические огни. Люди

Человек и природа

пришли, как настоящие хозя
ева, как друзья природы. На 
Ургале, где поселились укра
инские строители, одной ■ из 
первых массовых организаций 
стало общество охраны приро
ды. В него вступили все пер
вопроходцы, до единого. Пос
ланцы Украины строили об
щежития, столовую, магазин, 
школу, а в свободные часы 
высаживали на будущих ули
цах молодые деревца, закла
дывали аллеи.

С • помощью проектировщи
ков строители нашли возмож
ность сократить размеры вы
рубок таежных просек. Ха
рактерна и такая деталь: в 
полевых партиях изыскателей 
БАМа ни у кого нет охотничь
его оружия. Стало быть не

прозвучат выстрелы в тайге, 
ничто не будет угрожать зве
рю и птице.

В зоне Байкало - Амурской 
уже действует несколько лес
ных питомников, в которых 
выращивают саженцы сосны, 
лиственницы, ели аянской. В 
одном лишь питомнике Ам- 
гуньского лесхоза к весне на
мерены получить пять миллио
нов молодых деревцев. Созда
ются охранные лесные полосы 
вблизи водоемов. Решено ор
ганизовать заповедник в при- 
амгуньской тайге.

Всю эту полезную деятель
ность координирует совет по 
охране природы на восточном 
участке БАМа. В его составе 
—геологи, изыскатели, лесо
воды, строители, комсомольс
кие активисты.

А. ПЕТРОВ,
корр. ТАСС.

Хабаровск.

Л Ь Г О Т Ы  Д Л Я  И Н В А Л И Д О В
Большое внимание в нашей 

стране уделяется медицинско
му обслуживанию инвалидов, 
особенно участников Отечест
венной войны.
. Врачи врачебно - трудовой 

экспертной комиссии при ус
тановлении групп инвалидно
сти одновременно решают воп
росы трудовых рекомендаций 
для -них. В последствии 
ведут, контроль за. соблюдением 
трудовых рекомендаций ВТЭК.

Врачебно- контрольные ко
миссии при лечебных учреж
дениях выявляют лиц, нужда
ющихся в лечении, и направ
ляют их в соответствующие 
санатории.

Санаторно - курортные пу
тевки неработающим инвали
дам I и II групп выдаются ор
ганами социального обеспече
ния.

Выдача путевок производит
ся в строгом соответствии с за
ключением курортно - отбороч
ной комиссии.

Путевка вручается инвали

ду при наличии санаторно-ку
рортной карты не позднее за 
10 —15 дней до - наступления 
срока действия путевки.

Инвалиды Отечественной 
войны имеют преимуществен
ное первоочередное право на 
все виды медицинского обслу
живания. Лекарства по рецеп
там врачей им выдаются бес
платно.

Санатарно- курортные пу
тевки органами социального 
обеспечения инвалидам Отече
ственной .войны и инвалидам 
труда выдаются бесплатно.

Инвалидам Отечественной, 
войны I и IB групц, направля
емым органами социального 
обеспечения на санаторно-ку
рортное лечение,, оплачивается 
проезд в санатории (туда и 
обратно).

Инвалиды I группы, направ
ляемые на курортное лечение 
и нуждающиеся в постороннем 
уходе, обеспечиваются на путь 
следования сопровождающими. 
Расходы на проезд по желез

ной дороге сопровождающего в 
оба конца обеспечивают отде
лы социального обеспечения 
согласно существующему за
конодательству.

Отбор инвалидов Отечествен
ной войны и направление их 

- на лечение в госпитали для ин
валидов войны производятся 
органами здравоохранения.

Работающие инвалиды обе
спечиваются санаторно-курор
тными путевками по месту ра
боты через профсоюзные орга
низации.

Отбор и направление на са-̂  
наторно - курортное лечение 
больных туберкулезом легких 
производится органами здраво
охранения.

За инвалидами Отечествен
ной войны, перешедшими на 
пенсию по старости или на 
персональную пенсию, льготы 
по медицинскому обслужива
нию и санаторно-курортному 
лечению сохраняются.

Д. АГАФОНОВ, 
заведующий райсо.

Хорош о, когда хозяйка м о
ж ет приготовить вкусное блю 
до, придать ем у аппетитный, 
привлекательный вид. Но надо 
ещ е уметь уберечь себя во 
время приготовления пищи от 
несчастного случая, избеж ать 
уш ибов, порезов, ож огов.

Бывает и сама женщ ина не 
зам ечает, что порезала руку. 
И только уди вляется : откуда 
на ручке кастрю ли, "на кончике 
полотенца кровь? Чаще всего 
м елкие травмы случаю тся при 
чистке и р азделке  рыбы, осо
бенно, когда удаляю т жабры 
и плавники. Рыбья кость м о
ж ет где-нибудь ,например, под 
ногтем , застрять и облом ить
ся—  это уж е опасно. Попытки 
удалить облом ок, если кончик 
его не торчит над поверх
ностью кожи, обычно б езр е
зультатны . О ставлять кость 
тож е не сле д ует—  м ож ет поя
виться нарыв. Разум нее в таких

кого научно - исследовательс
кого института М инистерства 
бытового обслуж ивания р аз
работано эф ф ективное ср ед ст
во по снятию статистических 
зарядов с текстильны х и зде
лий—  препарат «А лкам он-Д С ». 
Это вязкая ж идкость светло- 
ж елтого  цвета, хорош о раст
воряется в воде, хлорирован
ных углево дородах, уайт-спи
рите. Этим  препаратом  можно 
подвергать обработке все из
делия, изготовленные из раз-

М о л о д ы м
случаях прибегнуть к помощи 
врача. А чтобы, вы резая плав
ники, не уколоться , надо при
хватывать их полотенцем . Очи
щ аемая рыба не будет сколь
зить в руках, если пальцы о б 
макнуть в соль.

Иногда слы ш иш ь: кто-то об
варился кипятком  или паром. 
Как? О дной из причин мож ет 
быть неровный стык или слиш 
ком большой зазор  м е ж д у  чу
гунными листами кухонной 
плиты Поторопилась хозяйка, 
резко двинула кастрю лю , а та 
перевернулась. Не реком енду
ется пользоваться кастрю лям и 
с непрочными, перекош енны 
ми или выгнутыми днищ ам и, с 
плохо пригнанными крыш ками, 
неровными стенками, непроч
ными ручками или стаканом ,

личных волокон всех цветов, 
кром е белого .

О бъединением  «Горьков- 
облхимчистка» в конце 1975 
года обработана опытная пар
тия одеж ды . Результаты  полу
чились полож ительные. И зде
лия, обработанные «Алкам о- 
ном-ДС» приобретаю т эластич
ность и блеск, гриф  рисунка 
становится более глубоким .

Лч СОРОКИНА,
старший инженер-химик 

«Горьковобл химчистка».

х о з я й к а м
тарелкой с трещ иной— в них 
опасно наливать горячее, м о 
гут лопнуть! Порой кастрю лю  
с горячей едой несут, держ а 
в обеих руках, и пытаются 
открыть дверь пальцем . Д о л
го ли тут до ожога? Не лучш е 
ли, преж де чем понести гото
вую еду , заж ечь свет, открыть 
дверь.

Вот вопрос, который мож ет 
показаться странны м : ум еете 
ли вы правильно открывать 
кастрюлю? М ногие делаю т это 
резким  движ ением и одно
временно ещ е переворачиваю т 
кры ш ку, чтобы положить ее на 
стол, низко наклоняясь к том у 
ж е над кастрю лей. А  из нее 
м ож ет вырваться пар. Подни
мать крыш ку следует осторож 
но, движ ением от себя, взяв 
ее тряпкой.

О бжечь м огут бры зги ж и
ра, если его класть на уж е 
раскаленную  сковороду или 
резко бросать в кипящий жир # 
картоф ель, котлету, ры бу. 
Бры зг б удет меньш е, если пе
ред  ж арением на сковороду 
насыпать немного соли.

В. ЗОРИН,
(ЦНИИ санитарного просве
щ ения).
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